

Paulus in der Kunst

Eine Geschichte der Emanzipation



Referent:

Mag. Manuel Kreiner

Vorstand des Verbandes österreichischer
Kunsthistorikerinnen und Kunsthistoriker

18. Oktober 2018

19.30 Uhr

Gemeindesaal

Evangelische Pauluskirche
Sebastianplatz 4, 1030 Wien

Wird Paulus in der bildenden Kunst gerne im Reigen der Apostel Jesu Christi oder als Gegenüber des Petrus dargestellt, so fällt doch eben gerade dies auf: Paulus wird als Zentralfigur christlicher Theologie anderen Zentralgestalten des Umkreises Jesu zugeordnet, und es finden sich zu Beginn kaum isolierte Darstellungen seiner Person oder Szenen seiner Vita.

Mag. Kreiners Interesse gilt in diesem Vortrag der künstlerischen Darstellungstradition des Paulus und dabei dem Erfindungsreichtum und im Sinne eines „Emanzipationsprozesses“ der fortschreitenden Vielfalt in der szenischen Verarbeitung der Paulus-Vita.